

- Weida, 1. B. Beck, Commandant der T.-F.-W.  
 Weimar, 14. Architekt Dr. C. Stegmann, Hauptmann der T.-F.-W.;  
 C. Leidensrost, Schuhmachermeister.  
 Weißenfels, 11. Schuhfabrikant Ryssel, Commandant; Gutsbesitzer F. Keller.  
 Werdau, 17. Fabrikbesitzer H. Eisentraut, Commandant; Baumeister G. Neumann.  
 Wernigerode, 3. Polizeicommissar Frohse, Branddirector.  
 Wien, 1. Spritzenfabrikant Wm. Knaust.  
 Wiesbaden, 3. Graveur Chr. Zollmann, Commandant; Weinhandler Röll.  
 Wismar, 2. Bauinspector C. Gaster, Commandant.  
 Wöhrd, 1. Maler C. Findeisen, Führer.  
 Wolfsbüttel, 3. Tanzlist C. Krath, Zugführer.  
 Würzburg, 5. Posamentier M. Scheuerling, Commandant.  
 Wurzen, 61. Kaufmann F. A. Opitz, Hauptmann der T.-F.-W.;  
 Seifenfabrikant F. A. Költsch, Director.  
 Zeitz, 22. Maurermeister G. Rückert, Commandant der T.-F.-W.  
 Zittau, 18. Kaufmann Buddeberg, Commandant der T.-F.-W.  
 Zwenkau, 29. C. Weidtmann, Hauptmann der T.-F.-W.  
 Zwida, 14. Stadtrath Körner; Maurermeister Kaiser; Turnlehrer R. Bräuer, Hauptmann der T.-F.-W.; Zimmermeister Keller, Feuercommissar; Stadtbaumeister Schramm: Gastgeber Neugebauer.

Der Abend des Empfangstages sah die ganze Festgenossenschaft in den schönen Räumen des Schützenhauses vereint. Im Garten und in den Sälen entfaltete sich ein lebendiges Treiben. Da gab es viel zu beobachten, viel zu sehen; man musterte sich gegenseitig, und da jeder Mann den Namen seines Heimathortes auf der Brust trug, so bestand die Musterung anfänglich mehr in einem stummen Beschauen, als in mündlichem Meinungsaustausche. Bald aber lagerte sich eine frohe und gehobene Stimmung über die Festgenossenschaft, welche ihren lauten Ausbruch fand während und nach der Begrüßungsansprache Stadtrath Rose's, des früheren Hauptmanns der Turnerfeuerwehr. Der Redner sprach:

Hochgeehrte Herren! Im Namen der Stadt Leipzig heiße ich Sie in deren Mauern herzlichst willkommen! Wohl haben wir zahlreichere Versammlungen hier gehabt: das dritte deutsche Turnfest und die Schlachtfest. Diese Versammlungen hatten aber fast ausschließlich den Charakter nationaler Feste; Ihre Versammlung dagegen hat sich die Aufgabe strengen Arbeitens gestellt. Und doch, welch' andre Versammlung könnte jenen Festen sich würdiger anschließen als gerade die Ihre! Denn wurde durch das Turnfest der Gedanke, die durch das Turnen gestählte Kraft auch für das Gemeinwesen zu verwerten, von Neuem belebt — wurde durch die